## Le verger

A mi-pente vers la plaine du Pontauzier, passé le lacet du chemin, vous trouverez un "verger conservatoire". Ce dernier qui fait suite à une pâture à moutons a été créé en 2001, avec la participation des élèves du Lycée agricole de Châteauroux, puis enrichi par la suite. Il se compose de pommiers, poiriers, châtaigniers, cerisiers mais aussi de cormiers, alisiers, néfliers, espèces autrefois abondantes mais aujourd'hui en voie de raréfaction.



© Jacqueline Beaumont

Son objectif ? Il est double. Tout d'abord, il propose des variétés locales qui ont du sens, sont uniques, car en lien avec un climat, un sol, un terroir. Qui plus est, intéressantes au plan de la biodiversité : des abeilles et autres insectes pollinisateurs visitent leurs fleurs, essaiment plus loin le pollen pour de nouvelles fécondations, fabriquent un miel que l'on aime. D'ailleurs, quelques ruches viennent d'être installées au coin du verger, gérées par EVA (Espace de Valorisation de l'Abeille) de Chaillac.

Mais aussi, il est lieu de transmission d'un savoir-faire : c'est ainsi qu'une "jardinière-paysagiste" vient régulièrement tailler et nettoyer les arbres, faucher la prairie (elle aussi intéressante pour la biodiversité) et, de temps à autre, organise des stages de taille, greffe, entretien... Voici un lieu vivant qui, intelligemment, cherche aujourd'hui à préserver des éléments d'hier pour en faire des motifs de demain.